



Grille de questions sur le développement durable & réponses

Le 18 octobre 2017, Swiss Olympic et le Comité de candidature ont pris connaissance avec satisfaction de la décision de principe du Conseil fédéral de soutenir la candidature aux Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver 2026 en Suisse. Cette nouvelle étape constitue un pas important et un gage de sérieux pour le travail effectué par les initiants en vue d'accueillir des Jeux à taille humaine, durables et raisonnables en Suisse.

Dans ce contexte, l'État du Valais et la Ville de Sion ont fait analyser la pertinence des données proposées par le comité d'organisation des Jeux Olympiques d'hiver Sion 2026 sous l'angle du développement durable, par la rédaction d'une grille d'analyse évolutive.

Cette grille d'analyse de la durabilité propose une cinquantaine de questions à poser aux différentes personnes concernées par les sujets relatifs à la thématique du développement durable. Elle permet de résumer l'évolution des thèmes de durabilité grâce à l'apport de réponses ponctuelles. Cet outil s'utilise dans les diverses phases du projet, de la réflexion à la mise en œuvre, dans une démarche d'amélioration continue.

Les questions s'adressent au Comité de candidature ; elles nécessitent obligatoirement des commentaires à chaque donnée et n'engagent que les personnes qui y répondent, et ce de façon nominative. Les questions sont structurées en cinq programmes stratégiques :

- ⇒ transversalité de la démarche
- ⇒ infrastructures et sites naturels
- ⇒ économie circulaire, approvisionnement et gestion des ressources
- ⇒ mobilité intelligente
- ⇒ responsabilité sociétale

Ce formulaire a pour objectif principal d'enregistrer les progrès réalisés en matière de durabilité dans le cadre de la candidature de Sion 2026 pour les Jeux Olympiques. En effet, à intervalle régulier, les mêmes questions seront posées aux différentes personnes responsables de la durabilité pour obtenir une vue générale de la situation, mettre en évidence les améliorations apportées et assurer un suivi.

FDDM, EN, MB 23.01.17

Evaluation de la durabilité | JO Sion 2026

Ce formulaire permet d'enregistrer les progrès réalisés en matière de durabilité dans le cadre de la candidature de Sion 2026 pour les Jeux Olympiques. En effet, à intervalle régulier, les mêmes questions seront posées aux différentes personnes responsables de la durabilité pour obtenir une vue générale de la situation et mettre en évidence les améliorations apportées. La grille d'analyse sera actualisée en fonction des informations reçues. Le document de référence est la grille d'analyse "des Jeux Durables et à Taille humaine".

Prénom et nom *

Claude Stricker

Fonction *

Membre direction

Date *

JJ MM YYYY

21 / 01 / 2018

Le questionnaire propose souvent une échelle linéaire de 0 à 10, selon l'exemple ci-dessous. Le chiffre 0 équivaut à la phrase "Je ne sais pas". Le chiffre 1 indique qu'aucune démarche particulière n'est prévue en ce moment et le chiffre 10 signifie l'excellence pour ce thème. En fonction du contexte, les chiffres peuvent exprimer un pourcentage ou une proportion.



Nous souhaitons obtenir pour chaque question au-delà de l'évaluation chiffrée, un commentaire succinct, précis et mesurable expliquant clairement la situation. Pour ce faire, un paragraphe obligatoire intitulé généralement "commentaire et précisions concernant les valeurs annoncées" suivra chaque question, comme dans l'exemple ci-dessous.

Transversalité de la démarche

La candidature des Jeux Olympiques Sion 2026 s'aligne-t-elle sur la stratégie du CIO en matière de durabilité ? *



Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

La stratégie du CIO découlant d'Agenda 2020 peut se résumer en: "des Jeux plus légers et moins chers". La candidature de Sion 2026 est co-construite avec le CIO. Le CIO préconise que la durabilité est au centre : pas de construction de nouveau site sans vision durable pour ce site, sinon une autre solution doit être déterminée. Ainsi Sion 2026 a prévu de ne pas construire de nouvelles infrastructures, de recourir à des solutions temporaires si nécessaire ou de déplacer les épreuves à l'étranger, par exemple en Allemagne ou en Hollande pour le patinage de vitesse. Le bobsleigh aura lieu sur la piste de glace naturelle existante à St.-Moritz. Un autre exemple est l'usage des transports publics. Le CIO nous a informé que c'était une réelle valeur ajoutée de Sion 2026 de s'appuyer sur l'utilisation maximale des transports publics, c'est une plus-value dans une région largement desservie par ceux-ci et mettra en valeur le dossier sur le plan de la durabilité.

La candidature des Jeux Olympiques Sion 2026 s'inspire-t-elle des Objectifs de développement durable (ODD) de l'ONU ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>							

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Sion 2026 (M. C. Stricker, Sion 2026 & AISTS et Mme S. Felix, OFSPO) ont participé au dernier séminaire "SDGs, organisations internationales et rapprochement avec le sport" organisé par le DFAE à Lausanne le 5.10.2017. M. Stricker était modérateur du panel présentant les travaux du CIO et des fédérations internationales. Un mapping entre les objectifs de durabilité et les "legacy houses" de Sion 2026 avec les SDGs est en cours d'élaboration. Pour cette raison la note est de 8

La candidature de Sion 2026 s'inspire-t-elle des cinq thèmes clés de la stratégie du CIO ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>							

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Les thèmes des 11 workshops "legacy" organisées par Sion 2026 entre mai et septembre 2017 ont été déterminés selon les domaines d'objectif d'héritage récemment mis à jour par le CIO: Organised sport development (2 Workshops Legacy 2026 sur le Sport et sur la Santé); Economic value & brand equity (2 Workshops 2026 sur l'Economie et sur le Tourisme); Social development through sport (Workshop 2026 sur l'Intégration sociale); Environment enhancement (2 Workshops 2026 sur l'Environnement/aménagement et sur l'Energie; Urban development (1 Workshop sur l'Utilisation de l'espace rural) ; Culture & creative development (1 Workshop 2026 sur Culture); Human skills, network & innovation (Workshops 2026 sur Education et sur Innovation). Par ailleurs, M. Stricker participe avec le CIO aux travaux d'étude de l'héritage des Jeux passés et est le coauteur d'un ouvrage couvrant l'héritage des JO de S.-Moritz 2028 et 2048 (Jeux Olympiques en Suisse, octobre 2017). Les 5 thèmes durabilité, Infrastructure et sites naturels, Sourcing et gestion des ressources, mobilité, ressource humaine et climat, ont été traités aussi dans le cadre des workshops d'héritage et des projets d'héritage sont en cours de définition. De même les 5 thèmes durabilité feront l'objet des mesures prises par la gestion durable de l'événement. La note est donc de 8, car des travaux sont encore nécessaires pour définir les projets d'héritage et pour développer le concept détaillé de gestion durable de l'événement. Par ailleurs les cantons devront aussi pouvoir s'exprimer sur la relevance des projets proposés. Les délais extrêmement courts en 2017 ont fait que les consultations formelles de toutes les parties prenantes (cantons etc.) quant au concept d'héritage ne pouvaient prendre place dans les temps impartis. Un workshop a tout de même pu être organisée en octobre et ses résultats ont été utilisé par l'agence Havas pour la rédaction du concept général d'héritage.

Une charte personnalisée Sion 2026 a-t-elle été rédigée ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>						

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Un projet de charte durabilité a été rédigée par le SANU, soumise au comité, puis adaptée. Elle doit encore être élaborée davantage et resoumise au comité.

Des parties prenantes et intéressées ont-elles été consultées ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>						

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Dans le cadre des 11 ateliers sur l'héritage (voir plus haut), plus de 140 experts des différents thèmes ont participé à l'élaboration des idées d'héritage et représentent de nombreuses parties prenantes existantes ou potentielles: hautes écoles, services de l'administration fédérale etc. La liste des experts ayant participé est à disposition. Un travail supplémentaire doit encore être effectué avec ces parties prenantes dans la détermination des projets concrets qui pourront être développés dans le cadre notamment du fond d'héritage à disposition (CHF 100 mio)

La candidature sera-t-elle certifiée ISO 20121 ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Une nouvelle association pour la candidature vient d'être créée et son comité ainsi que son organisation est en phase de mise en place. Le comité sera prochainement contacté à ce sujet.

L'événement sera-t-il certifié ISO 20121? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

La candidature Sion 2026 désire aller même plus loin que ISO 20121 dans le concept de JO em 2026, afin de se donner tous les atouts d'être choisies par le CIO en octobre 2019.

D'autres normes ISO sont-elles prévues ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Si oui, lesquelles?

Sur quelles bases, selon quels indicateurs, parle-t-on ainsi de Jeux Durables et à Taille Humaine ? *

Le concept de sion 2026 attache autant d'importance à l'héritage et à la durabilité qu'à l'organisation des Jeux. Ceci va de paire avec les demandes du CIO (Games Management 2020). La durabilité est au centre de Sion 2026, il suffit de comparer avec Sion 2006 (construction de 4 patinoires en Valais et de tremplins), alors que Sion 2026 ne fait que de louer des infrastructures existantes et transportera plus du 80 % du flux par transport public. En outre le budget des opérations est inférieure aux Jeux d'hiver précédent.

Est-ce qu'une analyse du cycle de vie (ACV) ou Bilan Carbone est prévue en amont, pendant et après les Jeux ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant votre réponse *

L'ACV sera faite, mais des mesures de compensations CO2 privilégiant l'économie locale seront prises.

Une communication spécifique est-elle planifiée sur la thématique de la durabilité ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant votre réponse *

L'organisation de la nouvelle association doit d'abord être mise en place, pour que la communication puisse être déployée. Prévu dès février 2018.

Est-ce qu'un GRI est prévu en amont ainsi qu'après l'événement ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant votre réponse *

Il s'agira avant de déterminer les meilleurs modèles.

L'innovation est-elle au cœur des préoccupations des Jeux Olympiques 2026 ? *

- 0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
-

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Oui, la densité des hautes écoles en Suisse et en particulier dans les cantons organisateurs, ainsi que le savoir-faire de la Suisse en matière d'innovation permettront de trouver auprès de ces futurs partenaires les ressources nécessaires à l'innovation. Cette innovation aura plusieurs formes: la première est l'innovation liée aux Jeux, en particulier dans les 5 domaines suivants: "Athlete experience, Media experience, Spectator experience, Venue operations and Transport Operations". Des innovations sont nécessaires dans ces 5 domaines, car l'objectif de moindre coût doit être respecté, tout en garantissant la meilleure qualité et la meilleure expérience possible. Et la deuxième forme sera l'innovation directement liées aux projets d'héritage et de durabilité, comme par exemple des nouveaux business models en matière d'économie de montagne ou de tourisme 4 saisons.

La candidature Sion 2026 comprend-elle une analyse des risques en matière de durabilité ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant votre réponse *

L'analyse n'a pas encore été faite formellement. Elle le sera. Sur le plan environnemental, chacun des sites a déjà intégré le retour des parties prenantes concernées, et par exemple, il s'avère nécessaire de couper des arbres sur un seul site (Les Diablerets, biathlon), mais que de quelques arbres. Les autorités communales nous ont déjà indiqué qu'il n'y aura aucun problème d'autorisation. A relever qu'à -9 ans des Jeux, ce degré de détail d'analyse est considéré par le CIO comme extrême.

Infrastructures et sites naturels

Quel pourcentage de sites existants propose la candidature ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>									

Commentaires et précisions sur ce chiffre *

Uniquement des sites existants, ou alors c'est du temporaire (Les Diablerets biathlon, patinage de vitesse dans halle industrielle existante à Aigle)

La construction, la rénovation et la seconde vie des infrastructures contiennent-elles à chaque phase des critères de durabilité très stricts ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>							

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Oui, les projets sont tous strictement réalisés dans le cadre des règlements et doivent respecter la loi suisse.

La seconde vie des structures temporaires est-elle déjà programmée ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>									

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Aigle: c'est une halle industrielle. Les Diablerets: la zone de cible devrait permettre au site d'être utilisé en été, les équipes pouvant ainsi profiter d'un entraînement estival de biathlon (ski à roulette sur la route existante et tirs sur le site), mais aussi d'être au pied du glacier 3000 des Diablerets pour l'entraînement de ski de fond sur neige.

Est-ce que la candidature indique des normes de construction ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Si oui, laquelle ou lesquelles?

A nouveau: on est en Suisse...Et il n'y a quasi pas de construction, à part le stade d'arrivée à Crans-Montana.

Pour la construction et la rénovation d'un bâtiment, un label est-il défini *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Si oui, lequel?

Hors responsabilité du comité, puisque c'est la Ville de Sion: les logements (1500 lits) seront construits par la Ville de Sion puis loués par le comité d'organisation pendant la durée des Jeux pour l'hébergement des athlètes (Village olympique). Ces logements seront construits de manière avant-gardiste en matière d'énergie et d'accès (mobilité).

Commentaires et précisions

Il sera déterminé ultérieurement s'il y a nécessité à développer un nouveau label pour les aménagements des autres sites (Goms, Crans etc.) ou si les labels existants suffisent.

Des démarches d'optimisation des performances énergétiques sont-elles automatiquement intégrées lors de rénovations d'infrastructures ? *

- 0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
-

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

A nouveau, les aménagements (investissements du canton du Valais à hauteur de 60 mio) sont du ressort des collectivités publiques concernées (canton et communes). Le comité veillera à ce que ces collectivités publiques, qui seront les maîtres d'ouvrages, assurent toutes démarches d'optimisation des performances énergétiques dans ces constructions. Mais il s'agit, en ce qui concerne Sion 2026, que du bâtiment stade d'arrivée de Crans-Montana et du Feriendorf de Fiesch.

Les nouvelles constructions ainsi que le village olympique seront-ils des modèles de constructions écologiques (façades végétalisées, type de matériaux, toitures et murs productifs, jardins partagés, etc.) ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Voir plus haut. Les maîtres d'ouvrages seront les collectivités publiques concernées et non Sion2026.

Quelle stratégie est mise en place pour définir des matériaux intégrant les 3 principes du développement durable, l'efficacité économique, la solidarité sociale et la responsabilité écologique ? *

Via la charte durabilité et les projets d'héritage (fond de 100 mio). Les critères d'attribution des financements via ce fond et leur gouvernance seront déterminés d'ici fin 2018. Le financement de ce fond provenant aussi de la confédération et du CIO (car via les revenus du budget d'organisation des Jeux 500 mio cash du CIO et 700 mio cash de la confédération), les critères de financement des projets d'héritage devront être compatibles avec les objectifs de ces deux institutions.

Économie circulaire, approvisionnement & gestion des ressources

Le défi de passer d'une économie linéaire qui produit, consomme et rejette à une économie circulaire qui produit, utilise et recycle, a-t-il été envisagé? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Des projets ont été proposés dans le cadre des workshops d'héritage. Il s'agit dans ces prochains mois de développer ces idées de projet.

Est-ce qu'une stratégie Zéro Déchet didactique et interactive est en cours de réalisation ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Voir plus haut.

Une politique axée sur la réduction des déchets à la source est-elle citée ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Voir plus haut.

Une politique d'achat claire et contraignante est-elle prévue ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Oui, cela sera fait.

La candidature de Sion 2026 est-elle signataire du pacte mondial des Nations Unies ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Encore un peut tôt! Merci de nous laisser le temps d'abord d'avancer sur le reste!

Une approche globale au niveau de la thématique alimentation et nutrition sur les différents sites est-elle prévue ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Le CIO nous a par exemple indiqué que nous aurons des espaces à disposition (c'était le cas par exemple à Sotchi dans le Parc olympique) pour présenter tous les produits locaux. Le nombre de visiteurs de cette partie du Parc a été de plusieurs centaines de milliers de personnes.

Une redistribution alimentaire est-elle planifiée ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Elle le sera

Annonce-t-on une politique de dématérialisation pour Sion 2026? *

- 0
- 1
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Bien entendu, no-paper policy est d'ailleurs déjà en place dans les Jeux. A Rio 2016, les imprimantes ont été purement et simplement supprimées. Les applications mobiles pour les spectateurs, et le SI pour les médias ont remplacés avantageusement le papier.

Quelle est la politique de Sion 2026 en matière d'énergie ? *

Cette politique est en cours d'élaboration avec les experts de la HES-SO Valais, de l'EPFL, de l'OFEN (confédération) et de l'industrie (Groupe Greewatt, JM Bonvin)

Dans quelles proportions les différents types d'énergie (hydro, éolien, solaire, ...) sont-elles prévues ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>						

Commentaires et précisions *

En phase de pré-analyse et pour inclusion dans le dossier de candidature.

La problématique de l'eau est-elle prioritaire pour Sion 2026 ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

La Suisse est connue pour ses barages, ses glaciers et son eau pure. Des experts des workshop héritage ont d'ailleurs souligné l'importance de ce thème et de la promotion de la Suisse sur cet axe. Il en sera fait usage lors de la candidature.

La candidature tient-elle compte de la biodiversité de façon transversale ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>						

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Des projets concrets vont être définis ces prochains mois avec les parties prenantes et associations concernées dans le cadre aussi des travaux d'héritage.

L'imperméabilisation des sols est-elle un thème important ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Voir les spécialistes.

Des mesures compensatoires claires sont-elles annoncées ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Nous sommes soumis aux règlements des collectivités publiques concernées.

Mobilité

Sion 2026 a-t-elle pour politique de réduire et compenser les émissions de carbone pour tous les impacts réalisés par cet événement ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Devra être intégré dans tous les cas dans les réponses au questionnaire du CIO pour la candidature

Un concept de transports incluant les principes de durabilité a-t-il été rédigé ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

La force du concept de Sion 2026 est son utilisation des transports publics. Il sera développé et précisé progressivement, mais tous les calculs de faisabilité d'absorption des flux ont été fait par CITEC.

Le billet d'entrée aux Jeux Olympiques Sion 2026 est-il valide sur l'ensemble des transports publics suisses ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

L'importance de la confédération dans le financement des Jeux rend obligatoire le développement du sport pour tous. Plusieurs projets d'héritage sont prévus.

L'accessibilité aux PSH - personnes en situation de handicap (dans sa définition la plus large) - est-elle prévue à chaque étape de l'organisation ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Les détails devront encore être développés. Les Jeux Paralympiques permettront en outre d'accroître la sensibilité de la population et créera un vent favorable. Chaque site et chaque transport (pas seulement les sites paralympiques) seront rendus conformes aux exigences.

Les thématiques de l'inclusion et de la diversité sont-elles traitées à tous les niveaux ? *

- | | | | | | | | | | | |
|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|----------------------------------|-----------------------|
| 0 | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| <input type="radio"/> | <input checked="" type="radio"/> | <input type="radio"/> |

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Les détails devront encore être développés. Nous tenons par exemple aussi à offrir via les Jeux des possibilités d'emploi aux moins chanceux ainsi qu'au chômeur. Nous sommes en discussion avec les ORP.

Un des objectifs des Jeux Olympiques Sion 2026 est-il de faire progresser l'égalité dans le sport par des engagements fermes ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Des règles seront mise en place par le comité.

Combien de femmes siègent au sein du comité de candidature ? *

Le nouveau comité a été créé il y a à peine 1 mois. Il comprend Messieurs Stahl, Président de Swiss Olympic et Monsieur Stoeckli. La volonté de Sion 2026 est bien entendu de pouvoir compter sur un maximum de femme au sein du comité et de l'association. LEs contacts sont en cours (Chantal Bournissen par exemple)

Commentaires et précisions concernant ce chiffre *

cf état actuel.

Comment la thématique de la santé est-elle incluse dans le dossier de candidature des Jeux Olympiques Sion 2026 ? *

Voir les travaux en matière d'héritage sur ce thème, les résultats du workshop Santé et les objectifs définis dans le cadre du plan Legacy (annexe)

L'éducation et la formation sont-elles des sujets importants du dossier de candidature? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>									

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Voir les travaux en matière d'héritage sur ce thème, les résultats du workshop Education et les objectifs définis dans le cadre du plan Legacy (annexe). Par ailleurs, des contacts ont été pris avec les ORPs.

La culture est-elle un sujet important du dossier de candidature? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>									

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Voir les travaux en matière d'héritage sur ce thème, les résultats du workshop Culture, workshop organisé par Valais Culture et les objectifs définis dans le cadre du plan Legacy (annexe). La culture est un des piliers des Jeux, puisque les cérémonies d'ouverture et de clôture, les remises de médailles et le programme culturel parallèle aux Jeux et pouvant s'étendre sur plusieurs mois font partie du concept des Jeux. Ils sont une formidable opportunité de développement et de promotion culturelle ainsi que de contribution au patrimoine culturel. Un des aspects uniques de la culture suisse et valaisanne et la diversité et cet aspect sera mis en avant.

La transparence, élément clé du processus ISO, est-elle traitée comme un thème prioritaire ? *

0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>									

Commentaires et précisions concernant les valeurs annoncées *

Le comité répond aux règles strictes de la transparence sur tous les plans: gouvernance, finance etc. C'est une exigence des collectivités publiques (confédération, cantons et villes). Pour rappel, les collectivités publiques sont majoritaire au sein de l'association et de son comité!

Est-ce qu'une stratégie de durabilité est proposée pour Sion 2026 ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Une première charte a été définie et les travaux divers évoqués plus haut viendront progressivement complétés et s'inscrire dans cette stratégie, qui sera finalisée dans les délais de la remise du questionnaire du CIO d'ici fin 2018.

Est-ce qu'une étude d'impact économique et social au préalable et après Sion 2026 est prévue ? *

- Oui
- Non
- En cours de réflexion
- Je ne sais pas

Commentaires et précisions *

Des propositions ont été faites et c'est en cours de réflexion.

Combien de places de travail seront créées pour l'organisation de Jeux Olympiques 2026 ? *

Entre 1500 et 1750

Commentaires et précisions concernant ce chiffre

Games Management 2020 du CIO recommande un staffing progressif à partir de la 4ème année pour atteindre 1500 à 1750 employés/employés les 12 derniers mois. Pour les années 1 à 3, une centaine de collaborateurs (chiffre à confirmer)

Quelles sont les mesures mises en place sur l'excellente thématique du « Tourisme 4 saisons »? *

(1) Via les travaux "héritage", plateforme de discussion entre tous les acteurs de la chaîne (car la fragmentation de ces acteurs est un frein au changement). (2) des projets définis par ces acteurs et convergents. (3) Dans un premier temps, projets pilotes de faisabilité d'autres offres et services en région de montagnes comme par exemple le "Bleisure", projets pilotes à réaliser par quelques communes concernées, les acteurs R&D (HES-SO Valais, EHL) et les prestataires.

Ce contenu n'est ni rédigé, ni cautionné par Google.

Google Forms